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Издание организаций  
Группы «ЛУКОЙЛ»  
в Пермском крае

БУРОВИК-
РЕКОРДСМЕН

Легендарный бурмастер Анатолий Шинкевич делится своими воспоминаниями стр. 6

Передовик производства  
Кунгурского управления  
буровых работ А. Ф. Шинкевич,  
1986 год.
Фото Михаила Загуляева
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Строгая каменная стела с памятной над-
писью выполнена из известняка, добы-
того в Кунгурском округе, на малой 

родине Вениамина Платоновича. 
В торжественной церемонии открытия 

памятного знака приняли участие предста-
витель президента ПАО «ЛУКОЙЛ» в регионе 
Олег Третьяков, генеральный директор заво-
да «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез» Сергей 
Андронов, председатель совета директоров 
ПФП-группы Андрей Кузяев, глава Березни-
ков Алексей Казаченко, члены семьи Вениа-
мина Сухарева, специалисты, ветераны  
и новобранцы нефтяной отрасли. 

Вениамин Платонович Сухарев (1938–
2010) – заслуженный работник нефтяной  
и газовой промышленности, почетный граж-
данин Перми и Пермской области.  
Он в течение 16 лет руководил заводом  
«Пермнефтеоргсинтез», который в 1993 году 

одним из первых вошел в состав ЛУКОЙЛа. 
С именем Сухарева связана коренная рекон-
струкция производства, которая вывела 
пермское предприятие в число технологиче-
ских и экологических лидеров российской 
нефтепереработки. В частности, выход свет-
лых нефтепродуктов на заводе составляет  
70 %, а глубина переработки – 99,9 %, что пре-
вышает существующие мировые стандарты.

Кроме того, в течение десяти лет Вениамин  
Сухарев являлся представителем президента 
ЛУКОЙЛа в Пермском крае, Удмуртской Респу-
блике, Кировской и Свердловской областях.  
На этом посту Вениамин Платонович создал 
территориальный совет руководителей дочер-
них и партнерских предприятий ЛУКОЙЛа  
в Прикамье и соседних регионах. По словам 
Олега Третьякова, сегодня терсовет является 
наиболее эффективным территориальным 
координационным органом в Компании. 

Месторождение, носящее имя Вениами-
на Сухарева, является уникальным для При-
камья – оно вплотную примыкает к город-
ской черте Березников, крупного индустри-
ального центра, особо охраняемой террито-
рии – Огурдинскому бору, и кондиционным 
запасам калийно-магниевых солей. Кроме 
того, наиболее продуктивные залежи место-
рождения находятся в акватории Камы с пе-
ременным уровнем воды и 7-метровой тол-
щей торфа. Но все эти трудности компенси-
руются богатством природных кладовых – 
начальные извлекаемые запасы Сухаревско-
го составляют 14 млн тонн легкой, маловяз-
кой нефти.

Месторождение открыто в 2012 году. 
Вскоре началось интенсивное разбуривание 
участка силами компании «Азия Дриллинг», 
входящей в «НефтьСервисХолдинг». Руково-
дитель холдинга Андрей Кузяев, бывший  
не только соратником, но и близким другом 
Вениамина Сухарева, отметил, что для рабо-
ты на месторождении компания специально 
приобрела новое высокопроизводительное 
оборудование и привлекла наиболее квали-
фицированный персонал. 

В результате все 75 добывающих и нагне-
тательных скважин, включая особо сложные 
многозабойные, с повышенным дебитом, 
пробурены в срок, с высоким качеством  
и применением особых природоохранных 
технологий. 

В настоящее время масштабный проект 
бурения и обустройства месторождения 
имени Сухарева завершен; на трех искус-
ственных островах создан крупный высо-
котехнологичный промысел, где с начала 
эксплуатации уже добыто более 3 млн тонн 
нефти. После освоения оставшихся четы-
рех скважин месторождение выйдет  
на проектный уровень добычи – более  
500 тыс. тонн нефти и 30 млн кубометров 
попутного газа в год.

Владимир БУЛАВИН

В честь 85-летия выдающегося нефтяника Вениамина Сухарева на названном его именем 
месторождении близ Березников установлен памятный знак

В честь Дня Победы лукойловцы Прикамья  
провели более десяти праздничных акций.

В этом году Компания «ЛУКОЙЛ» в рам-
ках акции «Гордимся вами и благодарим!», 
которая проходит с 2002 года, подготовила 
более 1200 подарочных наборов. Их получи-
ли ветераны войны, блокадники, несовер-
шеннолетние узники концлагерей, тружени-
ки тыла и вдовы погибших в Великой Отече-
ственной войне из 30 муниципальных обра-
зований Прикамья. 

Ветеранов Чернушинского, Уинского  
и Куединского округов поздравил замести-
тель генерального директора по связям с об-
щественностью ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ, депутат 
Законодательного Собрания Пермского края 
Алексей Инюткин. 

В числе тех, кто получил подарки и те-
плые поздравительные слова от нефтяника, 
был и старейший житель Чернушки и всего 
Пермского края, ветеран войны Муллахан 
Нурисламов, которому исполнилось 108 лет! 
Когда началась Великая Отечественная, он 
ушел на фронт добровольцем, сражался на 
Ленинградском фронте, участвовал в проры-
ве блокады. 

Ветераны-нефтяники, профсоюзные ак-
тивисты и молодые специалисты ЛУКОЙЛ- 

ПЕРМЬ возложили венки и цветы к мону-
менту «Скорбящая мать» и к могилам солдат 
на воинском Егошихинском кладбище, за 
которыми нефтяники ухаживают много лет.

В офисных зданиях и производствен-
ных помещениях ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ появи-
лись стенды с фотографиями героев Вели-
кой Отечественной войны – дедов и праде-
дов работников предприятия. Акция «Сте-
на памяти» получила свое продолжение  
на большом уличном экране, расположен-
ном на фасаде торгового комплекса «iMALL 
Эспланада». 9 мая там демонстрировались 
фотографии фронтовиков-нефтяников  
и тружеников тыла. 

Во всех районах нефтедобычи прошла 
акция «Георгиевская лента» и субботники, 
в ходе которых облагораживались мемо-
риалы и захоронения погибших в годы  
войны. Нефтяники возлагали к ним венки  
и цветы. А Музей пермской нефти предложил 

своим посетителям тематические групповые 
экскурсии «Нефтяной фронт Прикамья».

Также накануне Дня Победы на нефте- 
добывающем предприятии прошла акция 
«Окна Победы», в ходе которой окна в офис- 
ных и производственных зданиях украша-
лись тематическими рисунками, посвящен-
ными главному празднику страны. Благода-
ря еще одному проекту – «Медали моего 
деда» – нефтяники размещали на онлайн- 
ресурсах истории о своих родственниках, во-
евавших на фронтах Великой Отечественной. 

Акция «Герои с нами» стала альтернатив-
ным форматом «Бессмертного полка». Каж-
дый сотрудник нефтедобывающего пред-
приятия мог получить футболку с фотогра-
фией своего родственника, участвовавшего 
в Великой Отечественной войне. 

В различных уголках Прикамья при под-
держке нефтяников прошли праздничные 
гастроли театра «Гистрион» – артисты прое-
хали около 2000 км и посетили 10 террито-
рий деятельности Компании с постановкой 
«Солдатский дневник». 

В конце мая пермские нефтяники примут 
активное участие в международной акции 
«Сад Памяти», в ходе которой по всему миру 
будет высажено 27 млн деревьев в память  
о погибших в Великой Отечественной войне. 

Напомним, что по инициативе и при 
содействии ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ работает сайт 
имена-победы.рф, на котором любой  
желающий может разместить биографию 
ветерана-нефтяника, членов его семьи  
и родственников. 

 
Андрей ОСОКИН

ПАМЯТЬ  
О ВОЙНЕ

ЧЕЛОВЕК И МЕСТОРОЖДЕНИЕЛукойловцы Прикамья с глубоким прискорбием 
сообщают о смерти на 83-м году жизни  
легендарного нефтяника Анатолия Тульникова.

Анатолий Андреевич Тульников ро-
дился 1 июля 1940 года в селе Петровка 
Макаровского района Башкирской АССР. 
С 1958-го работал в нефтепромысловом 
управлении «Бавлынефть» объединения 
«Татнефть». С 1959 по 1962 год служил  
в армии, в 1968-м заочно окончил Уфим-
ский нефтяной институт по специально-
сти «горный инженер». В 1970 году пере-
веден на работу в НГДУ «Кунгурнефть», где 
последовательно занимал должности на-
чальника производственно-технического 
отдела, начальника цеха поддержания 
пластового давления, главного инженера  
и начальника управления. 

В 1984-м перешел на руководящую 
работу в органы исполнительной влас- 
ти: первый заместитель председателя, 
председатель Кунгурского горисполкома, 
заместитель председателя Пермского  
облисполкома, заместитель главы адми-
нистрации Пермской области по вопро-
сам дорожного хозяйства и транспорта.  
В 1994 году избран генеральным дирек-
тором объединения «Пермнефть»  
(с 1995-го – ОАО «ЛУКОЙЛ-Пермнефть»), 
с 2001 по 2003 год трудился представите-
лем президента ОАО «ЛУКОЙЛ» по Перм-
ской, Кировской, Свердловской областям 
и Удмуртской Республике.

Награжден орденами Трудового 
Красного Знамени, «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени и медалью  
«Ветеран труда». Почетный нефтяник, 
почетный работник ТЭК. Лауреат пре-
мии Правительства РФ за разработку 
бипластмассовых труб для промысло-
вых трубопроводов. 

Анатолий Тульников – один из са-
мых ярких и эффективных руководите-
лей «Пермнефти»: под его руководством 
завершено акционирование предприя-
тия и его вхождение в состав ЛУКОЙЛа, 
реализован комплексный план финан-
сового оздоровления, организационно-
го и производственно-технического 
развития «Пермнефти», а также мас-
штабная программа социального парт- 
нерства с региональными и местными 
органами власти.

Анатолий Андреевич навсегда запом-
нится коллегам как компетентный и вдум-
чивый руководитель, надежный и добро-
сердечный человек. 

Приносим свои глубокие соболез-
нования родным и близким Анато-
лия Андреевича Тульникова.

АНАТОЛИЙ АНДРЕЕВИЧ ТУЛЬНИКОВ

Алексей Инюткин и старейший житель  Алексей Инюткин и старейший житель  
Прикамья Муллахан НурисламовПрикамья Муллахан Нурисламов
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В ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ Проектный офис 
совместно с Управлением технологии 
добычи нефти и газа провел успешную 

апробацию проекта по решению проблем. 
Лидером в данном вопросе 
выступил начальник от-
дела добычи нефти 
и газа Александр 
Конев; достигнутый 
результат – принятие 
подхода к тиражиро-
ванию.

Для апробации ме-
тодики решения проблем 
был выбран серьезный вопрос, 
требующий безотлагательного решения, – 
снижение количества осложнений при 
ремонте подземного оборудования скважин. 
Количество выявленных осложнений в про-
цессе проведения ремонтов скважин ежегод-
но растет; так, в 2022 году зафиксирован рост 
на 4 %, что привело к увеличению продолжи-
тельности ремонтов и соответствующему 
росту затрат. Целью решения данной пробле-
мы в 2023 году стало сокращение на 10 % ко-
личества осложнений при ремонте скважин.

Рабочая группа в составе руководителей 
и специалистов отдела добычи нефти и газа, 
ЦИТС и цехов провела комплексный анализ 
основных факторов, оказывающих влияние 
на данную проблему, и разработала план 
мероприятий, позволяющих достичь постав-
ленной цели.

Александр Конев прокомментировал 
результаты совместной работы: 

– Решение любой проблемы – это точка 
роста. В работе, как и в жизни, после каж-
дого пройденного препятствия появляется 
новое, но благодаря прохождению этих пре-
пятствий и человек, и предприятие в целом 
приобретают ценнейший опыт.

Ведущий инженер-
т е х н о л о г  Ю р и й 
Ахунов: 

– Каждая проб-
лема имеет реше-
н и е ;  т р у д н о с т ь 
в том, чтобы его 
найти. Методика ре-
шения проблем помогает 
найти все возможные решения и выбрать 
из них наилучшее для нашего Общества.

На сегодня данный подход реализуется 
в рамках проекта «Типовой ЦДНГ» в цехах 
№ 4, 5 и 10. После завершения проекта под-

ход в решении проблем будет распростра-
нен на все Общество, каждый желающий 
сможет в нем поучаствовать.

Алгоритм решения проблем необходим, 
если вы:
• часто задерживаетесь на рабочем месте;
• многократно переделываете работу;
• не получаете нужной информации (или 

информация приходит поздно);
• не знаете, как спланировать и организо-

вать работу;
• не получаете необходимого результата 

(не достигаете поставленных целей);
• ухудшаете показатели деятельности.

Решение проблем – процесс коллектив-
ного взаимодействия для достижения еди-
ных целей и устранения препятствий на пу-
ти. В решении проблем ключевую роль игра-
ют поиск и формулировка проблемы – 
именно от этого зависит 70 % успеха в эф-
фективности ее решения.

Проблемы – это возможности для улуч-
шений. Только совместное решение проблем 
позволит непрерывно совершенствовать 
наше Общество.

Светлана НИКЕЛЬ

КАК РЕШИТЬ ПРОБЛЕМУ
Система непрерывных улучшений предлагает эффективную методику решения производственных задач

Процесс создания коллекции 
был необычным – разработкой 
занимались и профессиональные 
дизайнеры, и сами ребята.

– Мы вносили изменения, про-
сили добавить яркие детали, рас-
сказывали и показывали, что для 
нас будет удобно и красиво, – де-
лится впечатлениями о проделан-
ной работе студентка корпоратив-
ной группы Юлия Ширманова. – 
Результат нас порадовал! 

Коллекция студенческой одеж-
ды включает широкий ассортимент, 
рассчитанный на все сезоны, – 
от футболок до пуховиков. Ребята 
смогут щеголять в симпатичных 
футболках поло, стильных джогге-

рах, рубашках и блузках. В измен-
чивые по погодным условиям вес-
ну и осень незаменимыми будут 
бомберы, куртки, шапки, а зимой 
согреют в самый сильный мороз 
пуховики и толстовки, а также 

термобелье. Отдельным блоком 
коллекции стала одежда делового 
стиля для торжественных случаев 
и учебы. И это еще не все: разра-
ботчики не забыли, что современ-
ная молодежь активная, спортив-
ная, динамичная, поэтому особое 
внимание было уделено комфорт-
ной спортивной одежде. Штрихом, 

завершающим образ и дающим 
ему гармоничное звучание, стали 
аксессуары и удобная обувь.

– С нами сотрудничает рос-
сийский производитель одежды, –
отмечает директор Образователь-
ного центра филиала Пермского 
политеха в Когалыме Михаил 
Турбаков. – Сегодня мы уже сняли 
мерки и готовы к пошиву порядка 
350 комплектов одежды для 
наших студентов.

Кстати, разработка единой по 
стилю одежды для студентов, как 
и создание кампуса в Западной 
Сибири, – личная инициатива 
основателя ЛУКОЙЛа Вагита 
Алекперова. 

Наталья ДЕМЕНТЬЕВА 

МОДА ДЛЯ СТУДЕНТОВ
Для студентов корпоративных групп ЛУКОЙЛа в Пермском политехе специально создана коллекция одежды.

Моделированием 
одежды занимались 
и профессиональные 
дизайнеры, и сами ребята
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Коллекция студенческой 
одежды включает широкий 
ассортимент, рассчитанный 
на все сезоны, – от футболок 
до пуховиков, а также 
дополнительные аксессуары 
и удобную обувь

Российский производитель 
сошьет порядка 
350 комплектов одежды 
для студентов

Фиксация 
в реестре 

на портале
• ЦАУ
• ЦИТС

• ЦДНГ
• бригадам

Анализ Решение

Эффект от внедрения методики решения проблем в Обществе:
• уменьшение негативных последствий;
• формирование направлений по улучшениям;
• организация кросс-функционального взаимодействия 

служб и подразделений

• Идеи
• Проекты
• Научно-технические работы
• Задачи для «ПермНИПИнефть»
• Научно-выпускные работы

АЛГОРИТМ РАБОТЫ 
С ПРОБЛЕМАМИ

ПРОБЛЕМА

Распределение по:
2 3 4 5

Обнаружение 
и признание

1
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1963 года  1985 год 1986 год 

Женился

1987 год 

Родилась дочь 
Анастасия 

1990 год 

Родился сын 
Тимофей  

2004 год  2008 год   2011 год 2017 год 

Награжден 
благодарностью 
ПАО «ЛУКОЙЛ» 

2020 год 

Награжден 
Почетной 
грамотой 
Минэнерго РФ

2023 год

Вернулся  
в Краснодар,
1 мая отметил 
60-летний 
юбилей

Окончил Грозненский нефтяной 
институт по специальности 

«Бурение нефтяных  
и газовых скважин», поступил  

на работу в Краснодарское 
управление буровых работ 

ПО «Кубаньморнефтегазпром»,
где прошел путь от помбура  

до заместителя директора

Переехал  
в Западную Сибирь, 
на руководящие 
должности  
в буровых  
и добывающих 
компаниях  
в Новом Уренгое, 
Мегионе,  
Излучинске  
и Радужном

Родился в Ростове-на-Дону

Переехал в Астрахань, на должность заместителя  
генерального директора по бурению ЛУКОЙЛ-Нижневолжскнефть

Переехал в Пермь,  
на должность заместителя 

генерального директора  
по бурению ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ

ЭТАПЫ БОЛЬШОГО ПУТИ

1 мая

– Владимир Анатольевич, 
Ваш стаж в нефтянке – более 
40 лет, Вы прошли трудовой 
путь от помбура до замести-
теля генерального директора 
по бурению, работали на Куба-
ни, в Западной Сибири и аква-
тории Каспия. Чем Вам запом-
нился «пермский период»?

– Адаптироваться было непро-
сто, но потом появилась профес- 
сиональная команда, очень компе-
тентная и надежная. Как следствие, 
мы существенно, в два раза, повы-
сили коммерческую скорость про-
ходки (это основной показатель 
эффективности бурения) и обеспе-
чили выполнение всех производ-
ственных программ.

– По какому принципу Вы на-
бирали людей в свою команду?

– Ее основу составили специа-
листы, пришедшие из буровых 
компаний. Они досконально знали 

технологию и организацию буро-
вой деятельности и достаточно  
быстро и глубоко погрузились  
в специфику деятельности заказчи-
ка, связанную с проектированием, 
тендерными процедурами, контро-
лем, супервайзингом и т. д.

– Многие Ваши коллеги  
говорят, что внедренные  
по Вашей инициативе PDC- 
долота сделали своего рода 
мини-революцию в буровой 
отрасли Прикамья…

– Небольшая предыстория.  
Работая в Астрахани, я запускал 
уникальный буровой комплекс на 
Каспии, на морской стационарной 
платформе месторождения имени 
Юрия Корчагина. Это мощная  
буровая установка с мобильным  
основанием, которая, перемещаясь 
в пределах платформы, бурит куст 
высокопродуктивных наклонно 
направленных скважин. Работа ве-
лась совместно со специалистами 
знаменитой нефтесервисной ком-
пании Schlumberger. 

Буровой комплекс на Корча-
гинском вобрал в себя все самые 
эффективные новинки буровых 
технологий, включая долота PDC 
(polycrystalline diamond compact), 
которые изготавливаются из высо-
кокачественной стали и армируют-
ся алмазными поликристалличе-
скими резцами. Эти долота весьма 
износоустойчивы и обеспечивают 
высокую скорость проходки (в 2–3 
раза выше, чем у обычных шаро-
шечных долот) и в мягких, и в твер-
дых абразивных породах, кроме 
особо твердых. Кроме того, скважи-
ны, пробуренные PDC-долотами, 
имеют более правильный круглый 
контур, что способствует легкой 
посадке обсадной колонны. Вне-
дрение PDC-долот в Прикамье шло 
нелегко, но в итоге дало огромный 
экономический эффект.

Конечно же, эти долота были не 
единственной внедренной нами 
новацией. Сравнимый эффект дали 
широкое распространение сква-
жин малого диаметра и внедрение 
раздельного сервиса.

– О бурении СМД мы писали 
довольно много, а вот о раз-
дельном сервисе – нет. Пожа-
луйста, расскажите об этом 
подробнее.

– Суть проста: мы работаем не  
с одним генеральным подрядчи-
ком, сдающим скважину «под 
ключ», а напрямую контролируем 
всех субподрядчиков (их количе-
ство может доходить до десятка), 
что позволяет снизить затраты на 
строительство скважин на 5–10 %. 
Конечно, при этом увеличилась на-
грузка на наших сотрудников;  
нам пришлось расширить штат  
за счет полевых супервайзеров,  

но тем не менее выгода очевидна:  
с учетом масштабов буровой про-
граммы ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ нако-
пленная за несколько лет совокуп-
ная экономия исчисляется милли-
ардами рублей.

Кстати, эта система выгодна  
и для подрядчиков, которые при раз-
дельном сервисе реально сокраща-
ют затраты финансовых и товарно- 
материальных ресурсов.

– Какие объекты в Прика-
мье Вам запомнились в наиболь-
шей степени?

– Месторождения имени Суха-
рева и Ростовицкое. На Сухарев-
ском пробурены 75 добычных  
и нагнетательных скважин с при-
менением особых природоохран-
ных технологий, поскольку про-
дуктивные залежи месторождения 
находятся под руслом Камы и тол-
щей калийно-магниевых солей.

На Ростовицком также в подсо-
левых пластах пробурены пять 
сложных высокодебитных эксплу-
атационных скважин общей про-
ходкой 35,5 км; при этом поставле-
ны три буровых рекорда для Перм-
ского края: длина скважины (одно-
го ствола) – 6847 м, общая проход-
ка по трем стволам одной много-
ствольной скважины – 7603 м, мак-
симальный отход от вертикали – 
5271 м.

– По рождению Вы южа-
нин, сейчас вместе с семьей 
живете в Краснодаре. Не тя-
нет обратно в Прикамье?  
Например, зимой на любимую 
Вами охоту или на горнолыж-
ные спуски?

– Да, конечно. Олег Владими-
рович Третьяков меня пригласил 
приехать, я надеюсь с удоволь-
ствием воспользоваться этим при-
глашением.

Григорий ВОЛЧЕК 

«НЕФТЬ – НА КОНЧИКЕ ДОЛОТА»
Владимир Яценко – о людях и технологиях

На Прибрежном месторождении 
 (Краснодарский край), 2004 год
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Елена ШАФРАНОВА, 
специалист отдела 
делопроизводства:

– Возможно, 
это прозвучит не-
ожиданно, но я счи-
таю, что если бы Вла-
димир Анатольевич не 
пошел по нефтяной стезе, он стал 
бы прекрасным дипломатом. 
Я имею в виду его неизменное спо-
койствие, выдержку, джентльмен-
ское поведение, умение к каждому 
найти индивидуальный подход. 

Еще одно важнейшее качество 
Владимира Анатольевича – добрый 

юмор, причем он не только 
сам очень удачно и точно 
шутил, но и всегда поощ-
рял остроумие коллег. 
При этом производствен-

ные вопросы Яценко всег-
да решал быстро и четко – 

решения принимались опе-
ративно, документооборот шел 

без задержек, никакие бумаги 
не откладывались «на потом». 

Хочу отметить и личные каче-
ства Владимира Анатольевича – 
он отличный семьянин, очень 
любит жену и детей, увлекается 
спортом (особенно горными 
лыжами) и охотой.

Андрей МОСИН,
начальник Управления по бурению:

– Владимир Анатольевич – профессионал 
с большой буквы, имеющий огромный опыт, 
в том числе международный (он некоторое вре-

мя работал в западносибирской «дочке» знаме-
нитой нефтесервисной компании Schlumberger). 

Яценко прошел образцовый путь буровика – от 
помбура до заместителя генерального директора крупного нефтедо-
бывающего предприятия. Для него характерен повышенный интерес 
к техническим и технологическим новациям, многие из которых бы-
ли успешно применены в ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ: PDC-долота, роторно-
управляемые системы, верхние силовые приводы и т. п. 

Когда я пришел на работу в ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ, где взялся за создание 
службы по контролю за бурением, Яценко, напутствуя меня, сформу-
лировал свое управленческое кредо: «Есть два варианта действий – 
либо делать хорошо, либо не делать вовсе». Сейчас я стараюсь руко-
водствоваться этим же принципом.

Владимир Анатольевич – замечательный наставник, который 
щедро делится профессиональным и жизненным опытом, умеет 
слушать и слышать. Он один из тех, к кому тянутся люди, идут за 
советом, помощью и поддержкой. Яценко никогда не повышает го-
лос, хотя были случаи, когда его тяжелый взгляд приводил в трепет, 
и я думал: «Уж лучше бы он кричал…» Но, к счастью, конфликтных 
ситуаций было совсем немного, все воспоминания о работе с Вла-
димиром Анатольевичем у меня и моих коллег вызывают только 
положительные эмоции.     

Юрий УКОЛЫЧЕВ, 
начальник 
производственного отдела:

– С Владимиром Анатольеви-
чем я работал с 2014 года, когда 
пришел в ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ из 
Кама-Ойл. Работалось с ним инте-
ресно – Яценко мог со всеми найти об-
щий язык, умел мотивировать сотрудников, напра-
вить их в нужное русло, нацелить на решение 

текущих и перспективных задач, а когда необ-
ходимо – поговорить по душам.

С производственной точки зрения отмечу 
большую работу Владимира Анатольевича 
по организации разбуривания Ростовицкого 

месторождения, где были поставлены рекорды 
Пермского края по общей протяженности про-

ходки и по бурению наклонных и горизонтальных 
участков; при этом каждая скважина на Ростовицком 
требовала индивидуального подхода и целого ряда 
нестандартных технологических решений. 

Владимир ШАТРОВ, 
ведущий инженер отдела 
контроля смет и затрат:

– Владимир Анатолье-
вич – отличный специалист 
и грамотный руководитель, 
всегда чутко относившийся 
к проблемам своих подчиненных 
и откликавшийся на их просьбы, включая предостав-
ление материальной помощи, внеочередных отпу-
сков и т. п. При этом такой либеральный подход 
не расслаблял сотрудников, а наоборот, повышал 

их мотивацию, тем самым укреплял дисциплину 
и улучшал производственные показатели. 

В этой связи могу вспомнить личную историю: ког-
да я решил уволиться с предприятия, Яценко меня от-
пустил, а когда я спустя три года попросился обратно, 
подписал заявление о приеме, полушутя-полусерьезно 
заметив: «В следующий раз уже не возьму». 

Среди производственных достижений Владими-
ра Анатольевича отмечу разбуривание Архангель-
ского месторождения – геологически сложного под-
солевого участка, где было эффективно применено 
многоствольное бурение (некоторые скважины со-
стояли из трех наклонно направленных стволов).     

Максим КОКШАРОВ, 
инженер производственного 
отдела:

– Владимир Анатолье-
вич – первый руководитель 
высокого ранга, с которым 
мне довелось работать и об-
щаться. К сожалению, это про-
должалось недолго – всего пол-
года, но этот период для меня 
был очень содержательным. 

Среди качеств 
Яценко как ру-
ководителя хо-
чу особо отме-
тить требова-

тельность, рас-
с у д и т е л ь н о с т ь ,

неизменную кор-
ректность и уважитель-

ность по отношению ко всем 
подчиненным, включая моло-
дых работников. 

Андрей ШИРОКОВ,
начальник технологического отдела:

– Владимир Анатольевич обеспечивал высо-
кую степень надежности и инновационности 

работы службы по бурению. Вспоминаю его сло-
ва, сказанные в 2011 году, о том, что скоро мы бу-

дем работать долотами PDC, и сегодня мы действи-
тельно бурим только этими эффективными долотами.

Заслуг у Владимира Анатольевича очень много; перечислю только наи-
более крупные и приоритетные из них: внедрение раздельного сервиса, 
Курьино-Патраковский участок, разбуривание Ростовицкого и Сухарев-
ского месторождений и двукратное увеличение скорости бурения. 

Я многому научился у Владимира Анатольевича и очень благодарен 
ему за науку, доверие и доброе отношение!

Илья ЩЕГЛОВ,
начальник отдела контроля 
смет и затрат:

– Основные черты Вла-
димира Анатольевича – 
уверенность в себе и своем 
коллективе, надежность, вы-
держка. Его огромный профес-
сиональный опыт позволял находить верное 
решение даже в самых непростых производ-
ственных ситуациях. При этом, несмотря на тре-
бовательность и безусловную нацеленность 
на результат, необходимо отметить доброе, оте-
ческое отношение Владимира Анатольевича 
к сотрудникам.

Елена ЧЕРТОЗВОНОВА, 
заместитель начальника 
отдела проектных работ 
и экспертизы проектов и смет:

– В Пермском крае под 
руководством Яценко вне-
дрены новые эффективные тех-
нологии. В частности, за счет PDC-
долот и бицентричных долот увеличена коммерче-
ская скорость бурения, а широкое применение 
скважин малого диаметра позволило существенно 
сократить инвестиционные затраты. При этом Вла-
димир Анатольевич всегда остается простым и лег-
ким человеком при принятии производственных 
решений и в общении с коллегами. 

Андрей ТАРАСЕНКО, 
начальник службы по контролю за бурением:

– Владимир Анатольевич в течение 
девяти лет был моим наставником – под 
его руководством я научился премудро-
стям буровой деятельности со стороны 
заказчика. 

Управленческий стиль Яценко – спокойный, 
уважительный, избегающий мелочной опеки и наце-
ленный на выполнение поставленной задачи, – мне 
всегда импонировал. Владимир Анатольевич неодно-

кратно говорил: «Не рассказывайте мне 
о процессе, а обеспечьте результат!» 
Он создавал в коллективе конструктив-
ный настрой и здоровый психологиче-
ский климат, что очень позитивно сказы-

валось на работе. 
Я считаю безусловной заслугой Яценко 

то, что на протяжении длительного времени 
служба по бурению полностью выполняла годо-

вые программы. Кроме того, при нем мы начали ос-
ваивать бурение скважин малого диаметра и внедре-
ние раздельного сервиса.   

И ЭТО ВСЕ О НЕМ

Наталья 
АКСЕНОВА, 
ведущий 
инженер 
отдела 
контроля 
смет и затрат:

– Владимир Анатольевич – 
грамотный руководитель и заме-
чательный, отзывчивый человек. 
Он всегда в теме, полностью вла-
деет информацией, моментально 
схватывает суть дела и находит 
решение. Важно, что он выстроил 
очень четкую систему отношений 
с подрядными организациями.

Характерный пример: когда 
в нашей службе проходил аудит, 
Яценко всегда компетентно разъ-
яснял сложные вопросы, требую-
щие глубокого знания специфи-
ки организации буровых работ.    

Руслан ПИВОВАР,
первый заместитель генерального директора – 
главный инженер:

– Для всех нефтяников очевидно, что эф-
фективное бурение – основа успешной развед-
ки, разработки и эксплуатации. Благодаря высо-
чайшему профессионализму и замечательным 
человеческим качествам Владимира Анатольевича бу-
рение на протяжении длительного времени является «сильным звеном», 
важным фактором поступательного развития нашего предприятия.

Работать с Яценко было настоящим удовольствием; возглавляемый 
им коллектив всегда отличался духом взаимопонимания, товарище-
ства, творчества и целеустремленности. 

В канун юбилея Владимира Анатольевича я от всей души желаю ему 
крепкого здоровья, долгих и счастливых лет жизни!

Василий ЗВЯГИН,
заместитель генерального директора по бурению:

– С Владимиром Анатольевичем ранее мы 
были знакомы – встречались на различных 
мероприятиях, конференциях и совещаниях. 
Но по-настоящему я оценил масштаб его лично-
сти и уровень профессионализма уже в Перми, при-
нимая дела в блоке бурения ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ. Команда, 
сформированная Яценко, – это профессионалы высокого уровня, актив-
ные, сплоченные и нацеленные на результат, каковым в первую очередь 
является растущая из года в год коммерческая скорость бурения. Я очень 
благодарен Владимиру Анатольевичу за его работу, благодаря которой 
пермская нефтянка получила серьезный задел для дальнейшего развития.

Олег ТРЕТЬЯКОВ,
генеральный директор:

– Где бы ни работал 
Владимир Анатольевич, 
будь то Новый Уренгой 
или Астрахань, Пермь 
или Краснодар, везде он 
достигал высоких результатов 
и собирал вокруг себя надежных 
и трудолюбивых людей. Под его 
руководством прикамские буро-
вики постоянно стремились впе-
ред, демонстрируя высокую эф-

фективность и уста-
навливая яркие ре-
корды. Например, 
пробурили на Ро-
стовицком место-

рождении самую 
протяженную в реги-

оне скважину длиной 
7,6 км! За 12 лет работы 

в Прикамье Владимир Анатолье-
вич стал не только выдающимся 
пермским нефтяником, но и на-
стоящим другом и наставником 
для своих коллег!

О Владимире Яценко 
говорят его коллеги 
по работе в ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ
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«Будем дышать – 
будем держать»
Кокуйское, Троельжанское, Лазуковское, 

Кыласовское месторождения – такова гео-
графия работы бурового мастера Анатолия 
Шинкевича, недавно отметившего свой 
80-летний юбилей. Он более 30 лет прорабо-
тал на буровых Прикамья, на его груди – 
ордена Ленина, Трудового Красного Знамени 
и Октябрьской Революции, престижный зна-
чок лауреата Государственной премии. 

– Сложная работа у бурильщиков, – от-
мечает Анатолий Федорович, – даже сегодня. 
А в наши времена она была в несколько раз 
тяжелее – и с точки зрения технологий, 
и по бытовым условия. Я, когда побывал на 
буровой площадке несколько лет назад, был 
поражен, честное слово! И столовая, 
и спальные вагончики, и помыться есть 
где – все условия созданы! А мы на буровую 
на крытой брезентом машине ездили каж-
дый день, а уж потом перешли на вахты.
Зимой сено постелем на лавочки в кузове – 
теплее становится. Но работали на совесть.

А иначе и не могло быть – рядом с моло-
дыми трудились фронтовики, участники 
Великой Отечественной войны.

– Это были надежные люди, с особым 
нравственным стержнем, – говорит с те-
плотой ветеран. – Работал у нас главным 
механиком Николай Григорьевич Будько. 
Когда происходила какая-нибудь поломка, 
он замечал: «Вы ломайте, но только бури-
те!» До сих пор вспоминаю и Павла Михай-
ловича Лаптева, он трудился слесарем. 
Была у него поговорка: «Будем дышать – 
будем держать, не будем дышать – все рав-
но будем держать!»

Испытание на прочность
Ветеран вспоминает о том, как выстраи-

вался производственный процесс. В частно-
сти, буровые растворы готовили на местной 
глине, устойчивость и вязкость которой соот-
ветствовала технологическим требованиям.

– Представляете: зимой привезут глину, 
свалят в кучу, морозом ее схватит, а рас-
твор-то нужно готовить, – рассказывает 
мастер. – Делимся, кто на буровой работа-
ет, а кто – на этой куче, ломом и лопатой. 
Причем ее нужно было раздробить на мел-
кие кусочки, так как на глиномешалке сет-
ка десять на десять сантиметров. И тут 
уже не было различий – мастер, бурильщик 
или помбур – работали все.

Вообще, зимой все приходилось делать 
по-особому. Бурить без воды нельзя. Когда на-
чинали работать на новых площадях, обяза-
тельно подводили воду, но трубы не заглубляли, 
а прокладывали их в естественных углублениях 
или неглубоких траншеях. Водонасосные стан-
ции обустраивали на берегу рек, персонала там 
не было. Понятно, что в этих условиях в неред-
кие для Прикамья тридцатиградусные морозы 
водоводы промерзали, и буровые вставали. 

– Зимой 1967/68 года бурили мы на 
Троельжанской площади, – вспоминает 
Шинкевич. – Ударили морозы, замерзли тру-
бы, и мы целый месяц (!) отогревали водовод. 
К нам на подмогу направляли работников 
аппарата управления Кунгурской конторы 
разведочного бурения. 

После окончания Пермского нефтяного 
техникума и службы в армии, 1 декабря 1966 
года, в день своего рождения, Анатолий Фе-
дорович пришел на работу в КРБ. А в сентя-
бре 1967-го возглавил буровую бригаду, 
и для него суровая зима стала первым испы-

танием на прочность. Но бригада с честью 
выполнила производственную задачу.

– Когда отогрели водовод, пробурили 
скважину невероятно быстро – за 28 дней, 
вместо определенных нормативами 
63-х, – с улыбкой говорит ветеран. – Револю-
цию в бурении сделали!

С этого момента бригада Шинкевича ста-
ла «на слуху». Подобрались бурильщики один 
к одному: работящие, добросовестные, ини-
циативные; старались так выстроить произ-
водственный процесс, чтобы свести простои 
к минимуму, работать качественно, без-
аварийно, экономно. Правильная организа-
ция труда положительно повлияла на показа-
тели проходки. А когда появилось новое обо-
рудование, поменяли нормативы по бурению.

Гипс, вода и сероводород
Много усилий было направлено на разбу-

ривание крупного и геологически сложного 
Кокуйского месторождения, где бригада 
Шинкевича пробурила десятки скважин. 

– Кокуй отличался от других место-
рождений тем, что сверху находится гип-
совый пласт, – говорит буровой мастер. – 

Поэтому мы сначала забуривались шнеком 
диаметром 700 мм, проходили рыхлую 
породу, толщина которой составляла 
до 40 метров, делали обсадную трубу, обвяз-
ку желобной системой и только потом 
начинали настоящее бурение. 

Отмечает Анатолий Федорович еще один 
момент. Буровые сначала устанавливали на 
своеобразные тумбы размером 1,5 х 1,5 метра. 
Учитывая особенности уральских грунтов, 
такое основание вода могла подмыть (го-
ворят, что даже был случай провала буро-
вой). Поэтому кунгурские буровики взяли 

на вооружение опыт коллег из Западной 
Сибири, когда вышку ставили на трубы. Это 
гораздо надежнее и эффективнее, монтаж-
демонтаж можно было осуществить всего за 
восемь часов. 

Рационализаторство было нормой. 
Например, в бригаде Шинкевича стали ис-
пользовать повторно буровой раствор – со-
бирали примерно 60 кубометров, закачивали 
в специальные емкости и затем перед по-
вторным использованием поднимали возду-
хом осадок и вновь пускали в работу.

– От внедрения этого рацпредложения 
мы получили серьезный экономический 
эффект за счет экономии расходных мате-
риалов, химреагентов и времени на подго-
товку раствора. Был также и существен-
ный экологический эффект, – подчеркивает 
Анатолий Федорович. 

Рассказал ветеран и о нештатных ситуа-
циях. 

– Случилось это на Троельжанской пло-
щади, – вспоминает он. – На фоне высокого 
пластового давления произошел выброс 
сероводорода, и мы вызвали военизирован-
ный пожарно-спасательный отряд. Ребята 

стали ликвидировать выброс, и все отрави-
лись. Мы быстро поняли, что теперь уже 
нужно спасать самих спасателей. Слава 
Богу, всех вытащили из опасной зоны, все 
остались живы-здоровы. 

В начале 70-х годов бурильщики стали 
работать вахтовым методом, потребовавшим 
создание достойных социально-бытовых
условий.

– У нас в бригаде в числе первых появи-
лась своя баня, – с улыбкой говорит Шинке-
вич. – Сначала мы приспособили помещение 
в котельной, а потом срубили отличную 
баню, которую перевозили с одной буровой 
площадки на другую.

«Даешь сто тысяч!»
В 1975 году Анатолий Федорович предло-

жил своим ребятам взять повышенные соц-
обязательства на 10-ю пятилетку – пробу-
рить 100 тыс. метров. Это казалось фантасти-
кой, но Шинкевич верил в свою бригаду! 

– Мы должны были бурить по 20 тыс. 
метров в год, но мы никогда раньше столько 
не бурили – по нашему управлению макси-
мум составлял 18 тыс. метров, – делится 
легендарный бурмастер. – Мы понимали, 
что нужно было предельно четко организо-
вать работу, чтобы не было простоев 
и дефицита оборудования, материалов 
и химреагентов.

Начали работу, ежегодно увеличивая про-
ходку, и в итоге довели ее до невероятного 
уровня – 28 тыс. метров в год. Абсолютный 
рекорд для объединения «Пермнефть»! Это 
позволило бригаде Шинкевича завершить 
пятилетку досрочно – рубеж в 100 тыс. 
метров был преодолен в августе 1980 года. 

Успех буровиков был высоко оценен – 
члены бригады Анатолия Шинкевича стали 
лауреатами Государственной премии СССР 
«за высокую эффективность и качество рабо-
ты, успешное внедрение передовых методов 
добычи». В 1981 году Анатолий Федорович 
стал делегатом XXVI съезда КПСС, после 
которого его трудовой путь практически 
начался с нуля – Шинкевича направили 
в отстающую бригаду.

– Перед трудностями я пасовать не 
привык, поэтому с энтузиазмом взялся за 
непростую работу, – говорит бурмастер. – 
Через некоторое время моя новая бригада 
стала лучшей в объединении. В ней я про-
работал до выхода на пенсию в 1997 году.

Особенно гордится Анатолий Федорович 
тем, что оправдал доверие людей, давших ему 
путевку в профессию. Будучи студентом, 
Шинкевич проходил практику в Краснокам-
ске под руководством начальника конторы 
турбинного бурения Павла Алексеева. Полу-
чив диплом, молодой специалист был на-
правлен по распределению в эту контору, 
а после военной службы, как ниточка за иго-
лочкой, поехал к Павлу Дмитриевичу уже 
в Кунгур.

– Мы встретились с Алексеевым на XXVI 
съезде, когда собрали всех делегатов неф-
тяной отрасли, – делится ветеран. – Он по-
дошел ко мне, поздоровался и с гордостью 
сказал: «Это мой ученик!» Значит, своего 
учителя я не подвел.

Наталья ДЕМЕНТЬЕВА

ЕСТЬ ЧЕМ ГОРДИТЬСЯ!
Ветеран труда, знатный бурмастер Анатолий Шинкевич – о своей работе

Анатолий Шинкевич с членами своей бригады,  Анатолий Шинкевич с членами своей бригады, 
1986 год1986 год

Есть сто тысяч метров проходки! 
Кунгурские буровики, 1980 год
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17 мая – Всемирный день борьбы с артериальной 
гипертонией.

Цель ежегодно отмечаемого события – 
донести до широких народных масс важ-
ность борьбы с артериальной гипертони-
ей, серьезным заболеванием, могущим 
вызвать существенные, а иногда и фаталь-
ные осложнения.

Артериальное давление – важнейший 
показатель состояния кровообращения – 
фиксирует силу, с которой циркулирующая 
кровь воздействует на артерии, наиболее 
крупные кровяные сосуды. Диагноз «гипер-
тония» ставится в тех случаях, когда по дан-
ным измерений давления, произведенных 
в два различных дня, значение систоличе-
ского давления равно или превышает 
140 мм рт. ст., а значение диастолического 
давления равно или превышает 90 мм рт. ст.

Гипертония (повышенное кровяное дав-
ление) – серьезное патологическое состоя-
ние, значительно повышающее риск разви-
тия заболеваний сердечно-сосудистой 
системы. Более того, гипертония – одна 
из основных причин смертности: запущен-
ное заболевание – непосредственная при-
чина таких сердечно-сосудистых ката-
строф, как инфаркт и инсульт.

По статистике, 46 % больных гиперто-
нией не подозревают о наличии у себя за-
болевания; при этом только менее полови-
ны (42 %) взрослых пациентов, страдаю-
щих гипертонией, проходят необходимое 
лечение. Поэтому гипертонию называют 
«тихим убийцей» – это заболевание часто 
протекает бессимптомно. 

Если гипертония выявлена, необходи-
мо немедленно обратиться за медицин-
ской помощью, в частности в клинику 
МЕДИС, где работают кардиологи высшей 
категории. Врач назначит лекарственные 
препараты, которые помогут скорректиро-
вать давление. Но, кроме регулярного при-
ема таблеток, необходимо пересмотреть 
рацион питания, отказаться от вредных 
привычек, добавить физической активно-
сти и постараться ограничить количество 
стрессовых ситуаций. 

Забота о вашем здоровье прежде всего 
в ваших руках, причем в прямом смысле 
слова. Начните именно с измерения арте-
риального давления. Контролируйте давле-
ние, принимайте правильные меры для его 
коррекции и живите дольше!

Елена ЗУБАТКИНА

ДАВЛЕНИЕ ПОД КОНТРОЛЕМ

Открытый в 1938 году, 85 лет назад, 
Пермский нефтяной колледж раньше 
назывался геологоразведочным тех-

никумом. При этом функционал учебного 
заведения изначально был шире его назва-
ния – наряду с буровиками и геологоразвед-
чиками, техникум готовил и добычников 
(соответствующая специальность называ-
лась «Эксплуатация нефтегазовых место-
рождений»).

Потребность в техникуме была и у отрас-
ли, и у общества в лице широких абитуриент-
ских масс: приемная комиссия начала рабо-
тать в июле, и всего за три недели, без всякой 
рекламы, получила около 200 заявлений. 
После фильтра собеседований к занятиям 
допустили 95 будущих техников-нефтяни-
ков и техников-геологов.

Под учебный корпус приспособили рас-
положенную на Разгуляе (улица Ленина, 11) 
бывшую церковь Марии Магдалины при дет-
ском приюте, построенную в конце XIX века. 
Считалось, что это временно, а оказалось, что 
на долгих 36 лет (в новое здание на бульваре 
Гагарина, 54 техникум, переименованный 
в нефтяной, переехал только в 1974 году).

Драматическая задержка со строитель-
ством была вызвана бюрократической скло-
кой. На возведение учебного корпуса, 
рассчитанного на 360 студентов, и благо-
устроенного общежития на 250 койко-мест 
Наркомат тяжелой промышленности СССР 
своевременно выделил солидную по тем вре-
менам сумму – 400 тыс. рублей. Увы, Перм-
ский горсовет «с учетом плана реконструк-
ции города» предложил под застройку 
не удобный пустырь, а квартал частных 

домов в районе Перми II, что предполагало 
снос избушек и последующее обязательное 
расселение их многочисленных жителей. 
Конфликт выплеснулся в высокие партий-
ные инстанции и на страницы областной 
газеты «Звезда», а столь необходимая стройка 
остановилась, даже не начавшись…

В июне 1941 года грянула Великая Оте-
чественная война. Ушли на фронт многие 
преподаватели и студенты; из первого набо-
ра учиться продолжили только 25 человек. 
Здание техникума занял эвакуированный 
из Москвы Наркомат химической промыш-
ленности СССР. Младшекурсники ютились 
в соседней школе (занимались в третью сме-
ну), а выпускники – в кабинетах треста 
«Прикамнефть».

В январе 1942 года в техникуме состоялся 
первый выпуск; 16 выпускников сразу же 
ушли на фронт…

* * *
О своей учебе в техникуме вспоминает 

ветеран пермской нефтянки Виктор Безма-
терных.

– Виктор Тимофеевич, почему Вы вы-
брали именно геологоразведочный тех-
никум?

– Сначала я планировал по примеру моего 
старшего брата поступать в военно-механи-
ческий техникум (ныне – политехнический 
колледж имени Н. Г. Славянова), но школьный 
товарищ сагитировал меня поменять реше-
ние, и я вместе с другом поступил на буровое 
отделение геологоразведочного техникума, 
о чем впоследствии никогда не жалел. Было 
это в 1959 году; соответственно, окончил 
я техникум в 1963-м. 

Ездил я на учебу из Закамска, из поселка 
Кировский, где тогда жил с родителями, 
на пригородном поезде с остановки Пром-
участок; сначала поезда ходили на паровоз-
ной тяге, а с 1960 года – на электрической, что 
добавило и скорости, и комфорта.

– В Перми в тот период были мощ-
ные учреждения среднего специально-
го образования – например, уже упо-
мянутый Вами военно-механический, 
авиационный техникум, речное учили-
ще. Как на их фоне смотрелся геолого-
разведочный техникум?

– С точки зрения материальной базы – 
довольно слабо: мы учились в сравнитель-
но небольшом приспособленном помеще-
нии, у нас не было ни общежития, ни сто-
ловой, ни спортзала. Иногородние студен-
ты жили «на подселении» в общежитиях 
более богатых техникумов, а питались мы 
в окрестных столовых или взятым из дома 
«сухим пайком».

С другой стороны, преподавательский 
состав был очень сильным. Подбор квали-
фицированных педагогов – заслуга орга-
низатора и первого директора техникума 
Владимира Васильева, руководившего учеб-
ным заведением на протяжении четверти 
века. Отмечу также преподавателя курса 
«Бурение нефтяных и газовых скважин» 
(основной дисциплины) Бориса Бондарен-
ко и преподавателя геологии Лилию Кок-
шарову; впоследствии они длительное вре-
мя руководили техникумом. В целом можно 
сказать, что теоретическая подготовка сту-
дентов была на высоте.

Что касается практики, то она была орга-
низована очень хорошо, поскольку техникум 
входил в систему Миннефтепрома СССР. Так, 
после второго курса я в течение месяца рабо-
тал помбуром в Лобановской нефтеразведке, 
которая в тот период разбуривала Васильев-
скую площадь в Ильинском районе. Там 
я познакомился с самыми знаменитыми 
пермскими буровиками – Яковом Рислингом 
и Алексеем Некрасовым, будущим Героем 
Социалистического Труда. Кстати, по окон-
чании техникума меня распределили на 
Васильевку, где я проработал несколько 
месяцев до ухода в армию.

А после третьего курса практика длилась 
целых полгода – мы работали в конторе 
бурения Заволжского нефтепромыслового 
управления (поселок Степное Саратовской 
области), где осваивалось новое газовое 
месторождение с годовой добычей около 
2 млрд кубометров газа.

На достаточно высоком уровне в техни-
куме была организована внеучебная 
деятельность – спорт, самодеятельность, 
культмассовая работа. В частности, ярчай-
шие впечатления оставила поездка, кото-
рую организовал для нас преподаватель 
черчения. Маршрут поездки пролегал 
через Москву, Ленинград, Киев, Одессу, 
Симферополь и Ялту; мы с ребятами 
(в группе также были студенты авиацион-
ного техникума) впервые увидели столицу, 
Северную Пальмиру, Крым, Черное море, 
впервые летели на самолете Ту-104… 
Это было незабываемо!

Подытоживая сказанное, отмечу, что уче-
ба в Пермском геологоразведочном технику-
ме дала мне очень многое, став важнейшим 
фактором моего становления как профес-
сионала и человека.

Григорий ВОЛЧЕК

ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА
Ветеран-нефтяник Виктор Безматерных – о своей учебе 
в Пермском геологоразведочном техникуме

Студенты на геологической практике, 1947 год

Перестройка церкви Марии Магдалины  Перестройка церкви Марии Магдалины 
в учебный корпус, 1933 годв учебный корпус, 1933 год

50-летие техникума, 1988 год.  50-летие техникума, 1988 год. 
Крайний справа – Виктор БезматерныхКрайний справа – Виктор Безматерных



ДОСУГ

Директор и главный редактор А. В. ЗОРИН
Корреспонденты Н. А. ДЕМЕНТЬЕВА,  
С. Н. СЛЮСАРЕВ
Фотокорреспондент С. М. ПЕТРОВЫХ
Дизайнер-верстальщик С. В. АРХАРОВ

Газета «Пермская нефть»
Учредитель: НП «Пермская нефть»
Издатель: НП «Пермская нефть»
Выходит 1 раз в 2 недели
Распространяется бесплатно

Газета зарегистрирована в Управлении  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
информационных технологий 
и массовых коммуникаций по Пермскому краю.
Свидетельство ПИ № ТУ 59-1077 от 15.02.2016

Адрес учредителя, издателя, редакции  
(НП «Пермская нефть»):
614990, г. Пермь, ул. Ленина, д. 62
Тел. +7 (342) 235-63-87, 235-67-88
E-mail: Grigory.Volchek@lukoil.com

Адрес типографии (ООО «Астер Плюс»):
614064, г. Пермь, ул. Усольская, 15
Тел. (342) 254-04-95 (многоканальный)
aster-print.ru
Заказ № 265 712 Тираж 1900 экз.

permneft-portal.ru № 09 (605) 18/05/20238

По горизонтали:
1. Керосин
2. Юрчукское
5. Летучесть
6. Давыдычев
9. Заводнение

12. Клиент
13. Локомотив
14. Ясс
16. Оклад

  По вертикали:
  3. Ловушка
  4. Телогрейка
  7. Тендер
  8. Перевалка
10. Соглашение

11. Органическая
12. Координатор
15. Северокамское
17. Наркомат

Ответы на вопросы кроссворда из предыдущего номера

Лукойловцы приняли активное участие  
в первомайских мероприятиях. 

Молодые и зрелые специалисты 
и ветераны лукойловскийх предпри-
ятий Прикамья приняли участие  
в митинге-концерте, состоявшемся  
в пермском парке имени Горького,  
а затем отправились на стадион  
«Динамо» для участия в ежегодной 
легкоатлетической эстафете на приз 
газеты «Звезда». Сборная лукойловцев, 
преодолев дистанцию 4200 метров, 
поделенную на 14 этапов, заняла  
16-е место из 26 команд. Что ж, это сти-
мул к росту спортивного мастерства.

Эстафета на приз «Звезды», ста-
рейшее общегородское спортивное 

соревнование (проходит непрерыв-
но с 1930 года), в этом году посвяще-
на 300-летию Перми и 100-летию 
спортивного общества «Динамо».

Александр БАЙДИН

ДЕНЬ ВЕСНЫ

В Дне донора, прошедшем в центральном 
аппарате управления ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ, 
приняли участие около ста сотрудников 
предприятия.

Общими усилиями они сдали  
более 40 литров крови, которые пой-
дут в медицинские учреждения 
Пермского края и на изготовление 
лекарственных препаратов. Впро-
чем, желающих было намного боль-
ше – выложенный заранее листок 
самозаписи доноров заполнился за 
считаные минуты.

С утра в здравпункте предприя-
тия было многолюдно. Прежде  
чем сдать кровь, необходимо было 
соблюсти ряд необходимых фор-

мальностей: оформить карту донора, 
сдать экспресс-анализ на содержа-
ние гемоглобина в крови и пройти 
медосмотр. Кроме этого, фамилию 
каждого добровольца сверяли с элек-
тронной картотекой единого донор-
ского центра. Только после этого 
врачи-трансфузиологи из краевой 
станции переливания крови давали 
добро на кровосдачу, проходившую  
в специально подготовленном для 
этого помещении здравпункта.

Среди участников акции были  
и новички, и опытные доноры; все они 
получили денежную компенсацию, 
справку на два дополнительных дня 
отдыха и талон на бесплатный обед.

По статистике, каждому третьему 
человеку в течение жизни требуется 
переливание крови, поэтому дефицит 
донорской крови может иметь траги-
ческие последствия. Опытные доноры 
сдают кровь по 40 и более раз за свою 
жизнь, и многолетние наблюдения не 
выявляют у них проблем со здоровьем; 
более того, по данным ВОЗ, доноры 
живут на пять лет дольше среднестати-
стического человека. То есть, вопреки 
расхожему мнению, регулярная сдача 
крови отнюдь не заставляет организм 
работать на износ, но зато приучает 
его быстрее восстанавливаться от кро-
вопотери, например при несчастных 
случаях или ДТП.

Станислав СЛЮСАРЕВ

БРАТЬЯ  
ПО КРОВИ

Спортивный праздник, объе-
диняющий взрослых и де-
тей разных возрастов,  

проводится на предприятии уже 
17 лет. В этом году соревнования, 
предваряющие большие семей-
ные старты работников лукой-
ловских организаций региона, 
прошли во Дворце спорта «Краса-
ва» в Кондратово.

После приветствия профсоюз-
ного лидера предприятия Алексея 
Зорина 47 семей из всех нефтя-

ных районов Прикамья поспеши-
ли на стартовые позиции. Участ-
никам соревнований предстояло 
продемонстрировать свое мастер-
ство в дартсе, баскетболе и пре- 
одолении полосы препятствий.

Больше всех точных бросков 
по баскетбольной корзине в сво-
их возрастных группах сделали 
семьи Новожиловых из цен-
трального аппарата управления 
и Бормотовых из ЦДНГ № 10.  
В метании дротиков отличились 

семья Шайсламовых из ЦДНГ № 1 
и семья Кашаповых, представля-
ющая ЦДНГ № 10. 

Окончательное распределение 
мест произошло на самом зрелищ-
ном этапе соревнований – полосе 
препятствий. Папы, мамы и их дети 
дружно ходили на общих «лыжах» 
и в семейных «штанах», прыгали на 
надувных мячах, делали «змейки» 
на веломобиле, бежали внутри 
огромного колеса, преодолевали 
надувные лабиринты и собирали 
из огромных кубов логотип  
ЛУКОЙЛа. Лучше всех с этими зада-
чами справились семьи Бочкаре-
вых из ЦДНГ № 5 и Кашаповых. 

По итогам соревнований наи-
большее количество зачетных 
баллов в младшей возрастной 
группе набрала семья Новожило-
вых, а в старшей – семья Кашапо-
вых. Все призеры получили меда-
ли, дипломы и ценные подарки от 
профсоюзной организации 
предприятия.

Лучшие команды нефтедо-
бытчиков померятся силами  
с соперниками в общекорпора-
тивных соревнованиях «Папа, 
мама, я – спортивная семья», 
которые по традиции будут при-
урочены ко Дню защиты детей.

Андрей ОСОКИН

БЫСТРЕЕ, СИЛЬНЕЕ, ТОЧНЕЕ
В ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ состоялись традиционные «Семейные старты» 
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